

Un mes . . . 0'25 pts.

Trimestre. . . 0'80 »

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

# EL RADICAL

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados, responden sus autores.

Redacción y Admón.  
Cristo, 1

PERIÓDICO REPUBLICANO

Director: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO II

Valdepeñas 29 de Julio de 1911

Núm. 43

## La Junta de Asociados y la sustitución de Consumos

Dispuestos á no desmayar ni un solo momento en nuestra labor patriótica hasta conseguir (si el pueblo no sigue como hasta aquí), la sustitución de los consumos, hemos de significar á nuestros paisanos el papel importantísimo que en este asunto le corresponde desempeñar á los señores que componen la Junta de Asociados.

Pendiente de la resolución que tomen estos señores en la sesión que celebre la Junta Municipal, está el acuerdo del Ayuntamiento sobre la sustitución que con tanto júbilo y entusiasmo recibió el pueblo; si dicha Junta confirma el acuerdo tomado, es seguro entonces que Valdepeñas no tendrá consumos desde primero de Enero próximo, mal que pese á los enemigos de la sustitución; si como no es de esperar, los señores asociados, atentos al compadrazgo y al interés personal ó de partido, votan por la continuación de los consumos, en ese caso, caerá sobre ellos la execración del pueblo y desde ese momento su intervención en los demás asuntos ha de ser acogida con desconfianza porque no habrá quien crea en la justicia de sus actos.

Con motivo de este periódico publicarse cuatro veces al mes y el presente trae cinco semanas, con objeto de no privar á nuestros suscriptores del periódico, tiramos hoy este suplemento.

### Ayuntamiento

Sesión supletoria de la ordinaria del día 26 con asistencia de doce señores concejales.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se pasa á la orden del día; se aprueban varios asuntos de poca importancia y varias cuentas Gómez propone la destitución de un empleado que no cumple con su deber, y el alcalde propone el nombramiento de otro, que está ciego, con lo que se entabla una discusión entre este concejal y la presidencia, de cuyo asunto nos ocuparemos en el número próximo, del que por falta de espacio no lo hacemos hoy.

El alcalde da cuenta de una proposición presentada, de traida de aguas, en la que tras de una discusión en la que intervienen Cornejo, Cespo, Rubio, Maroto, Rodero y Gómez, se acuerda nombrar una comisión compuesta por concejales de todos los partidos y todos los que quieran adherirse a ella, y de los jefes de los partidos políticos.

Del proyecto presentado nos ocu-

La Junta de Asociados es la intermediaria entre el Ayuntamiento y el pueblo; mediten bien los señores que la constituyen en que Valdepeñas está decididamente dispuesta á llegar á la sustitución de consumos, cuyo impuesto le es vejatorio y caro y por lo tanto quiere deshacerse de él.

Conste, pues, que en este caso, no puede ser excusa la disciplina de partido, pues los más disciplinados del partido liberal serán aquellos que voten contra el alcalde y sus concejales, que han resultado unos verdaderos desleales á la bandera democrática que el señor Canalejas tremola con éxito, en la que su primer tema es la abolición de los consumos.

Los concejales y asociados que no voten por la sustitución de los consumos, el pueblo debe declararlos enemigos de los intereses valdepeñeses, con preferencia á los últimos, por tener doble deber; pues son la garantía entre el Ayuntamiento y el pueblo.

Ya saben nuestros paisanos para cuando llegue la hora quien puede darles el triunfo ó amarrarlos á la cadena de Oviedo.

paremos en otro número, pues dado el poco espacio de que disponemos, nos vemos privados de tratar este asunto tan importante para Valdepeñas.

### No quieren molestar

D Alfonso Quesada, que vive en el llamado Pocico Nuevo, nos comunica para que lo hagamos público para conocimiento de todos, que el día 25 del corriente, con motivo del entierro de una hija suya, de cinco meses, los curas que fueron por el cadáver no quisieron molestar, por no pasar calor, en llegar á la casa donde este estaba, mandando á un monaguillo y quedándose ellos en la entrada del pueblo á unos cincuenta metros de la casa.

El Quesada, con muy buen acuerdo, (para eso lo había pagado), exigió fueran hasta la puerta de la casa por el cadáver, á lo que estos se negaron, marchándose y dejándolo en la referida casa.

En vista de esto el padre decidió llevar el cadáver de su hija al cementerio sin acompañamiento de los representantes de Cristo en la tierra; menos mal que presentado este al día siguiente en la sacristía, le fué devuelto el dinero.

Actos como este y otros parecidos que feitan los llamados representantes de una religión de paz, amor y caridad, hacen más propaganda que todos los librepensadores juntos.

### PREGUNTA INOCENTE

¿Es cierto que el arrendatario de Consumos, en unión de D. Vicente son los empresarios de las corridas de toros de feria?

Sería conveniente saber si esto es cierto, para en caso de serlo, el pueblo poderle demostrar con su presencia á las corridas las muchas simpatías que este arrendatario tiene en esta población.

### MITIN CONTRA LOS CONSUMOS

Organizado por el Centro Obrero se organizó el pasado Domingo un grandioso mitin en el Teatro de Verano, con el fin de protestar del odio impuesto de Consumos y pedir su sustitución, y hacer suyas las bases propuestas por la comisión extramunicipal nombrada para este objeto.

Asistieron más de dos mil quinientas personas.

Pronunciaron enérgicos y elocuentes discursos contra el impuesto maldito, los ciudadanos León, Pérez Chicharro, Albi y Gómez, haciendo el resumen el presidente del Centro, nuestro querido director, señor Grande, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

En la suscripción abierta para los huelguistas de Puertollano, se recaudaron 16'50 pesetas que fueron remitidas á los mismos; el Centro Obrero ya había dado 25 pesetas para este fin.

El público ha demostrado una vez más lo que odia el impuesto y el tacto y cordura de que es capaz.

Fueron muy censurados los demócratas de Canalejas, que teniendo en sus manos las bases para la reorganización y saneamiento de la hacienda municipal, se obstinan en llevarla á la bancarrota.

El mitin terminó en medio del mayor entusiasmo, prometiéndose todos los asistentes concurrir á tantos cuantos actos sean convocados, hasta conseguir triunfe la razón y la justicia.

El comité del partido EXLIBERAL Y CONSUMERO lo componen D. Miguel Caravantes, D. Vicente Camacho, don Ramón Rodero, D. Juan Martín Peñasco y D. Luis Palacios.

Te lo decimos, pueblo, para que no olvides nunca quienes son los directores del partido que reconcentró la Guardia civil con el fin de amedrentarte y hacerte tragar los Consumos.

Los exliberales consumeros piensan matarte de hambre ó á tiros.

### Periódico consumero

Por las esquinas de la población hemos visto fijados unos carteles anunciando para el primero de Agosto próximo la aparición de un nuevo periódico que se titulará *La Verdad*, el que se denomina defensor de los intereses de Valdepeñas.

Este periódico públicamente se dice

lo tira el administrador de Consumos; y siendo esto así tenemos que decir á lo que viene: no es prematuro tampoco aventurar que defenderá á la Administración de Consumos y al alcalde en pago del interés que don Vicente viene tomándose por que los consumos continúen en Valdepeñas, contra el sentir general del pueblo.

La aparición de este periódico en las actuales circunstancias, donde el pueblo todo protesta y pide la sustitución del maldito impuesto de consumos, y estando con este motivo excitados los ánimos, es una temeraria, una nueva provocación, que demuestra la osadía de este administrador, que abusando de la prudencia, sensatez y cordura de este noble y honrado vecindario, no perdona medio de provocarla ó insultarle; porque no deja de ser una provocación y un insulto la de titular á un periódico escrito por el consumero Ripoll, defensor de los intereses de Valdepeñas.

¡Pueblo de Valdepeñas! ¿Puede ser defensor de tus intereses un periódico escrito por la Administración de Consumos, por la que tú vives luchando más de un mes porque desaparezca y la que está en pugna con tus intereses?

Nosotros no dudamos que el pueblo recogerá esta publicación con el cariño que le tiene á su inspirador el actual administrador de Consumos.

### La supresión de los Consumos

(POR TELÉGRAFO)

LEÓN 32 (11 m.)

El alcalde de esta capital, D. Alfredo Barthe, ha reunido al delegado regio de Fomento, presidentes de la Cámara de Comercio, Sindicato Agrícola, Centro Obrero Leonés, Centro Obrero, Sociedad Económica de amigos del País, decanos de los Colegios de Abogados y Procuradores, sub-delegados de Medicina y Farmacia, directores de la Prensa local y demás Asociaciones con objeto de solicitar del ministro de Hacienda la supresión del impuesto de Consumos, atendiendo á la disposición transitoria tercera de la Ley de 12 de Junio último y la cláusula 27 del contrato de arriendo del citado impuesto.

Después de pronunciar un razonado discurso el Sr. Barthe, repartió entre los concurrentes un cuestionario para que fuera contestado por las referidas entidades.

La opinión aplaude la iniciativa del alcalde, que con su celo y competencia realiza en el desempeño de su cargo una obra benéfica para el pueblo.

Copiamos el anterior telegrama de *El Liberal*, en el cual se revela cómo se portan los alcaldes dignos y amantes de su pueblo.

Barthe digno y honrado alcalde demócrata de León haciéndose eco del sentir del pueblo é interpretando honradamente lo que se refiere á la rescisión, llama altísimamente á todas las colectividades de importancia para librar á su pueblo del ícico impuesto de Consumos.

Linares, Imprenta San José

# GRAN BAR

## LA MEZQUITA

En este acreditado Establecimiento encontrarán las personas de buen gusto que quieran honrarle con su presencia,

**Café Moka exquisito**

**Cervezas en Bok, Espumosos, Vermouth, etc.**

todo con hielo y muy frío y además los domingos y días festivos habrá mantecado helado sirviéndose á domicilio.

### ADVERTENCIA

El domingo próximo se inaugurará la Sucursal que esta casa ha establecido en el

*REAL DE LA FERIA, Casa llamada del Guarda*

y que estará abierto durante los días de Feria.

NOTA.—Habrá fiambres, Vinos de Montilla, patatas, ricas frutas y aceitunas anchoadas.